

〔問 3・4・5〕 美術館・ガイドスタッフに関して

(回答) 満足点

- ・美術館の方々、ガイドスタッフ等、入館から退館まで、とても丁寧に対応していただき、子ども達共に安心して鑑賞することができました。
- ・少人数グループでローテーションのような形でまわったことがとてもよかったです。対話形式により、子どもたちもたくさん発言できて満足そうでした。ありがとうございます。
- ・子どもたちの話や思いをうまくひき出しながら、いろいろな作品にふれさせて楽しませて頂いたので、子どもたちももどって来てからも作品や思ったことを口々に話していました。とても充実した時間でした。ありがとうございます。
- ・ガイドスタッフの方が子どもたちの言葉を優しく受け取り、返してくださったので、子ども達はのびのびと想像力をふくらませて、鑑賞することができました。
- ・やさしく、静かに語りかけていただいて、子ども達も落ち着いた態度で活動することができました。全員に発言のチャンスを作ってもらえて、自分の思いを伝えることが苦手な子どもも、言葉少なくですが、話すことができていました。

(回答) 不満点

- ・子どもには少し難しい絵もあったように感じました。
- ・もう少し子どもたちが作品に触れ合う時間がほしかったです。でも子どもたちは、とても楽しんでいました。(その他より)

〔問 6・7・8〕 事前準備に関して

(回答) 満足点

- ・事前に、きちんと打合せをしていただいたので、安心して参加することができました。日時や時間も適切だったと思います。
- ・電話での事前打合せがとても丁寧で、見直しをもって事前指導ができました。
- ・事前説明や交通手段等、不明な点はなく、分かりやすく対応、説明していただきました。
- ・バスの手配から準備までありがとうございました。帰って絵日記をかくのに、リーフレットがとても活躍していました。事前に配っていましたが、帰ってからも嬉しそうに見ていました。
- ・事前に学校でリーフレットを配布したことで子どもたちの期待感を高めることができました。もう少しゆっくり1つ1つの作品を鑑賞できるとよかったなと思いました。

(回答) 不満点

- ・今回、台風のため延期になりましたが臨時休校等、突発的な対応の時にどのように連絡したらよいか悩みました(月曜日が休館のため)

〔問 9・10〕 実施日・実施時間に関して

(回答) 満足点

- ・実施時間はあっという間に終わってしまいましたが、児童はとても満足している様子でした。
- ・鑑賞の時間も適切でした。事前にリーフレットを読むことで、目的意識をもつことができ、事後のふり返りに使うことで学びの確認ができました。
- ・子ども達が興味をもって鑑賞しているので、もう少し見せてあげたいとも思いましたが、往復の時間を考え給食ギリギリになったのでこれ以上は無理かなとも感じました。
- ・参観日（学習発表会）、社会科見学などが前後にあり、忙しい週になりましたが時期的に仕方がないと思いました。

(回答) 不満点

- ・ツアー時間が短く感じました。もっと多くの作品に触れられればと思います。
- ・バス移動や給食時間もあるが、見学の時間がもう少し長くとれればと思いました。
- ・時間はもう少し短くしてもよいかと思います。（5～10分短く）
- ・コロナなどの心配がなければ、学年一斉にできると助かります。

その他

- ・座学では分からないことを、五感を働かせてたくさん吸収することができた1日でした。貴重な学びの場をありがとうございました。
- ・初めて美術館に行った子が多く、「とても楽しく、家族と一緒にまた行きたい」という感想が多くあがりました。美術作品に対して、興味をもたせてくれる活動をしてくださり、ありがとうございました。
- ・ちょうど作家さんにお会いすることができたグループもあり、とても印象深いミュージアム・ツアーになりました。どうもありがとうございました。
- ・先日は大変お世話になりました。子ども達は初めての校外学習であったこともあり、大変楽しかったようです。（一部抜粋）
- ・個人では、美術館に出かける機会はほとんどないので、子どもたちにとっては、大変よい刺激・経験になったと思います。ありがとうございました。
- ・本物の作品を間近でみることでよかったです。作品の大きさやはく力におどろいたり、何にみえるか考えたり、一人一人が進んで鑑賞できた。（問 1-5 への記入欄より）
- ・子どもたちがとても楽しんでいました。グループに分かれて少人数で学習したので学習内容が中身の濃いものになりました。（問 1-5 への記入欄より）
- ・作品や建物、景色など、グループの子どもたちとたくさん対話をしながら進めていただきありがとうございました。見学だけでなく、自分たちの考えや感じ方も認めてもらい、子どもたちもとても喜んでいました。